
そもそもＰＴＡって？

花壇ボランティア、運動会の準備や片付け、ベル
マークボランティア、見守りボランティアなどの活
動をしています。

どんなことをするの？

子どもたちの為に何か出来ることはないかな、と思
う保護者と先生の集まりのことをいいます。

役員のお仕事は？

校長先生・教頭先生と行事等について話し合ったり、
市内のＰＴＡ役員の集まりに参加し色々な議題につい
て会議をしたり、全道のＰＴＡが集まる研究会におい
て、意見交換や講演会に参加したりします。
今年度は、西田二郎氏（読売テレビディレクターと
してダウンタウンＤＸ、ＥＸテレビなどを手がける）、
藤村忠寿氏（ＨＴＢディレクターとして水曜どうで
しょうを手がける）の講演を聴講しました。（大泉洋
さんのウラ話などとても面白くあっという間に終わっ
てしまいました。）

これからのＰＴＡ

ＰＴＡ行事に参加することで、学校に行く機会が増え
るとともに、先生の名前がわかったり、保護者の方と話
す機会が増え、子育ての悩みや喜びを分かち合ったり、
他学校のＰＴＡの方や地域の方と触れ合ったりすること
が出来ます。また、子どもたちにとっても、先生や保護
者以外の大人と接する良い機会だと思います。
肩の力を抜いて、未来ある子供たちの為にも引き続き活
動へのご協力よろしくお願いします。

ＰＴＡ会長がＰＴＡについて答えます！！



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

おうちの人に言いたい、本音の一言！ 

卒業祝いに欲しいもの、やってほしいことなど 

お願い系 
・ゲーム／スマホ／タブレットの時間を長くしてほしい（同種７票） 

・お手伝いでお金がほしい ・お小遣いを増やしてほしい ・推しグッズを買って！！ 

・今度一緒にどこか行きたいな ・膝はもう治ったからバドの練習させて！！ 

・たまには、自分の考えも聞いてほしい ・もっと信用して 

・勉強したのにやっていないかのようにしないでほしい 

・何でも人のせいにしないでほしい ・没収した携帯そろそろ返してください。不便です 

・お姉ちゃんの方が勉強できるとかって比べないでください。ノリにも乗ってください。 

感謝系 
・いつもありがとう ・いつもありがとうね ・家事や、仕事をしてくれてありがとう！ 

・お父さんお母さん、いつもご飯とか作ってくれてありがとう 

・生んでくれてありがとう！！！ ・ここまで育ててくれてありがとう！！勉強頑張るわ… 

 

謝罪系 
・いつも兄弟げんかで迷惑かけてごめんなさい ・なんかいつもすいませんねぇ 

・すぐに口喧嘩しちゃうからもっと受け入れるようにするね。 

・すぐ機嫌悪くなるくせ、本当は直したいです。機嫌悪いときは機嫌悪い自覚ありません。 

・ありがとうとおはよう、おやすみをはずかしくて言えなくてごめんなさい！！ 

その他 
・僕は、いつも学校で特に不自由もなく楽しくやっています。 

・一応勉強をしている 

・反省してるのに「反省してない」だとか「自分のことばっかり考えてる」など言われる

のは正直傷つきます。 

ほしい！ 
・スマホが欲しい（同種８票） ・お小遣い、お金（同種５票） ・漫画（同種２票） 

・iPad ・AirPods ・ノートパソコン 

・中学の教科書をしまう棚 ・中学校に使うリュック ・将来使えるもの 

・ガンダム ・グローブ、バット ・特撮玩具 ・新しいゲームソフト ・絵を描く道具 

・サッカーのリヴァプールのユニホーム ・グリーンバック 

・中学生になるので勉強を集中してやるためにも一人部屋がほしいです 

・好きなものかって～～～～～～～～ ・スマホにディスコをいれてほしい 

・旅行に行きたい（同種４票） 

・外食したい ・美味しいご飯のお店に連れて行ってほしい ・串鳥行きたい ・お寿司 

・両親とでかけたい ・ペットと一緒に色んなところに行きたい！！ 

 

その他 ・お母さんのご飯が食べれるだけで良いです！！！！ 

親としてはなかなか厳しい声もあると思いました。子どものことを理解しようとしていたか、今一度振り返ってみる
のもいいかもしれません。言いたいけれど言えないことを抱えているお子さんも多いようです。親から、子から、そ
れぞれのコミュニケーションを日々大切にしたいですね。 

卒業生の親御さん、卒業祝いはお子さんとしっかり話し合った方がいいかもしれません！ 多種多様です。中でも
スマホ要望がとても多かったですが、「卒業する前に」という声もありました。高台小は卒業後の進学先が分かれ
ることもあり、今の友達との連絡手段を確保しておきたいのかもしれませんね。 

高台小６年生の本音 
今の小学生は、どんなことを考えているのかな？ そんな好奇心（？）から、３月に卒業する６年生に、 
匿名アンケートへご協力いただきました。３つの質問への「本音の」回答をご覧ください。 

（令和６年２月２日実施 有効回答人数３６名） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

後輩たちに伝えたいこと 

学習 
・学習難しいよ ・学年が上がるごとに勉強が難しくなるので、頑張ってください（２票） 

・勉強頑張れ！（２票） 

・割合が難しいから頑張ってほしい！！！！！！！！ 

・社会は覚えるところが多いので気をつけた方がいい 

・ｘとｙは難しいから頑張ってー ・算数だるいよ ・タイピング難しい 

 

修学旅行 

友達関係 

・ちゃんとあいさつする ・先生の話をちゃんと聞こう 

・時間があまりないから余裕をもって行動してほしい（同種２票） 

・時間を見て行動することがとても大切なので気をつけてください。そして全力で楽しんで

ください。 

・（自主研修の）プラン作成のときは製作体験があった方がいい 

・楽しいのでたくさん楽しんでください！ ・楽しいよ 

・喧嘩はよくない、仲良く楽しく生きよう ・付き合う友達は考えた方がいいよ 

・気をつけろ、友達や自分の性格が変わり、今の友達との友情に亀裂が入るかもしれない 

・友達と喧嘩してもすぐ仲直りした方がいい！そうじゃないと中休みとか寂しいし後悔する

からすぐ仲直りしよう！！！ 

 ・委員会やたてわり班などを頑張ってね ・委員会で休み時間潰れるから気をつけよ 

・委員会の委員長は難しいのでがんばってください。 

・行事では運営を任されることもあるので、全員が理解できる説明を意識してほしいです。 

その他 
・他の人に左右されないで自分のままで進んでほしい 

・小学校の後輩は大切にしてください。中学で友達がいなくても大丈夫です。 

・６年生の１年間、長いようであっという間なので、後悔の残らない学校生活を送ってほしい。 

・修学旅行、宿泊学習、社会見学、めちゃくちゃ勉強して、学校生活ガチ楽しめよ 

・勉強をしつつ自分のやりたいことを思いっきり楽しんでください。 

・自分の力を信じてがんばってほしい ・時間を無駄なく使い過ごしてほしい 

実感のこもったアドバイスがたくさん寄せられました。中には、大人顔負けの立派な意見も。さすがですね！ 
特に、次の最上級生となる今の５年生には、ぜひ見てもらいたいアドバイスがいっぱいあります。卒業生のみなさ
んも、小学校６年間の経験を生かして、中学校でよりよい生活を送ってほしいと思います。 

以上、いかがでしたでしょうか。 

６年生のみなさんが、真剣に答えてくれたのが文面から伝わりました。 

この「本音」を読みながら、一保護者として、我が子への関わり方を考え

ました。日々成長している子ども達、よく見てしっかり聞いていないと、子ど

もの本当の姿はなかなかわからないものですね。心に留めておきます。 

            アンケートにご協力くださった６年生と担任の先生方に感謝 

いたします。どうもありがとうございました。 

 



1 リンクが出来るまで

①雪を圧雪する ②水をまく

2 維持・管理

＊寒さが緩み氷が解けるようになったら、スケートリンクも終了です。

学校のリンク作りと維持管理について、千歳市では業者に委託

管理をお願いしており、高台小学校は大淵造園の浅野志穂さん（右

の写真）が担当しています。浅野さんは何と高台小学校の卒業生

で、児童の時は校庭でスケートをやってたそうですが、今はその

リンク作りを8年ぐらい前からやっています。

冬休み前、学校からのおたよりで「1月6日からリンク開設予

定」とありました。しかしこの冬は積雪が遅く、また1月上旬は

日中プラスの気温が続いたりして、作業は順調に進まずに大変だったと思います。

圧雪作業が始まったのは12月27日から、水まきは1月10日から、ようやくリン

クが完成したのは冬休み後の1月19日でした。楽しくスケートができる裏には、

色々なご苦労があることを知りました。

それにしても、校庭にスケートリンクがあるなんて、さすが北海道！取材した

私はスケート経験ほぼゼロなのですが、身近に立派なリンクがあるので、今度ス

ケートに挑戦してみようと思いました。 【取材協力：大淵造園・浅野志穂さん、千歳市】

1月に入ると高台小学校の校庭にスケートリンクがオープンし、スケート

授業の他、一般の人も楽しむことができます。校庭のスケートリンクは一体

どうやって作り、維持管理はどうしているのか、気になったので調べました。

作業は降った雪をタイヤショベルで5㎝ぐら
いまで圧雪します。タイヤを少しずつずらし
ながら何度も往復し、「200往復ぐらいして
るかな？」とのこと。圧雪し始めの頃はタイ
ヤ痕が見えてますが、圧雪終了頃は表面も滑
らかな状態だそうです。

２時間ほどかけてリンク全体に水をまき、
また２時間後に水をまき、これを繰り返して
圧雪した雪を氷にしていきます。
水まきは夜中や明け方も行い、特にしばれ

た日は「パン！」と氷の割れる音が響き渡る
そうです。こうしてリンクが完成します。

日中スケート授業などでみんながスケー
トを楽しんだ後は、リンクの上に雪玉が
あったり、刃で氷が傷ついています。夕
方から夜は、整備の時間です。バケット
で雪玉やゴミを取り除き、水をまいて再
び凍らせます。また、雪が降ったらリン
ク上の雪を除雪します。

＊ちなみにリンク作りと維持管理に使う水の量は、
㎥1シーズン200 ぐらい（一般家庭の3人家族で約10ヶ月分）



高台小学校の行事

期待に胸を膨らませた新１年生の入学

全校児童で初めての大きな行事 運動会
１年生から見る６年生は
すごく格好よくて素敵でしたね

あっという間の夏休みのあとは
5年生の宿泊学習と６年生の修学旅行

高台小学校では１年を通して様々な行事があります。
今年はどんな行事があったのかな。振り返ってみましょう。

学習発表会では全校児童や保護者の
方が見に来て少しだけ緊張気味

高台っ子ふれあいフェスティバルでは
たくさの人とのふれあいを通して
喜んでもらえる嬉しさを実感

冬休みのあとはスケートの授業

６年生のお兄さん・お姉さんが卒業
今までありがとう！
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